Tour de siège romaine

Une tour de siège était très répandue dans l'Antiquité. Les Assyriens l'utilisaient déjà pour assiéger et conquérir. Les Perses ont adopté cette méthode d'attaque et les Grecs l'ont rapidement utilisée. Dans la Rome antique, les tours de siège étaient utilisées depuis le deuxième siècle avant Jésus-Christ. Les Romains ont construit leurs premières tours sur le modèle grec.

Les tours de siège étaient équipées de différentes manières. Le présent modèle en présente les caractéristiques typiques. Montée sur six à huit roues, la tour se rapprochait le plus possible des murs des villes assiégées. Pour que les tours puissent être déplacées, le terrain était nivelé ou des rampes étaient aménagées. La partie inférieure était équipée d'un bélier mobile qui permettait d'abattre les murs. Au-dessus se trouvaient un ou plusieurs étages à partir desquels les soldats pouvaient passer sur les murs de la ville assiégée à l'aide d'une passerelle descendante. Depuis la plate-forme supérieure, les archers pouvaient attaquer les gardes sur les remparts. Les tours construites en bois étaient souvent recouvertes de matériaux ignifuges afin de protéger la tour et les soldats à l'intérieur des attaques avec des engins incendiaires. Certaines tours étaient même blindées avec des plaques de fer. Comme ces tours étaient plus difficiles à déplacer en raison de leur poids et qu'elles s'effondraient même parfois, on a rapidement renoncé à ce blindage.

Sous César, certaines tours de siège comportaient jusqu'à dix étages. Lors de la destruction de Jérusalem en 70 après Jésus-Christ, les Romains ont utilisé une tour qui aurait fait plus de 22 mètres de haut. La plus grande tour de siège romaine a été utilisée lors de l'assaut de la forteresse juive de Massada en 73 après Jésus-Christ. En raison de la hauteur des murs, les Romains ont dû construire une tour de plus de 26 mètres de haut pour cette bataille.

Certaines tours étaient recouvertes de peaux de bêtes afin de couper l'élan des flèches des assaillants. Comme de nombreux assiégés ont surélevé leurs murs pendant le siège afin d'éviter les attaques avec les trappes, il y aurait eu une autre construction spéciale. Les Romains auraient équipé certaines tours de plates-formes réglables en hauteur qui pouvaient être actionnées par des poulies. Malheureusement, les sources qui attestent de l'existence de telles tours sont rares.